

ERRATUM zur Bundesauswertung 2015: Herzschrittmacher-Implantation

Die Tabelle „Folgeeingriffe nach Herzschrittmacher-Implantation“ auf Seite 58 der *Bundesauswertung zum Erfassungsjahr 2015 – Herzschrittmacher-Implantation* (Stand: 07.07.2016) enthält zum Teil inkorrekte Angaben. Betroffen sind die Spalten „Folgeeingriffe“, „davon in implantierender Einrichtung“ und „davon in anderer Einrichtung“. Die korrekten Werte sind der unten stehenden Tabelle zu entnehmen.

Folgeeingriffe nach Herzschrittmacher-Implantation

| | Alle Patienten mit mind. einer Implantation ¹ | | Folgeeingriffe ² | | davon in implantierender Einrichtung | | davon in anderer Einrichtung | |
|--|--|--------|-----------------------------|------|--------------------------------------|------|------------------------------|------|
| | n | % | n | % | n | % | n | % |
| 2015 | | | | | | | | |
| Aggregatwechsel | 54.949 | 100,00 | 21 | 0,04 | 19 | 0,03 | 2 | 0,00 |
| Revision mit Indikation Hardwareproblem | 54.949 | 100,00 | 183 | 0,33 | 167 | 0,30 | 16 | 0,03 |
| Revision mit Indikation prozedurassoziiertes Problem | 54.949 | 100,00 | 1.974 | 3,59 | 1.843 | 3,35 | 131 | 0,24 |
| Revision mit Indikation Infektion | 54.949 | 100,00 | 91 | 0,17 | 71 | 0,13 | 20 | 0,04 |

¹ Berücksichtigt wird jeweils die letzte Herzschrittmacher-Implantation eines Patienten

² Berücksichtigt wird jeweils der erste Folgeeingriff eines Patienten